



Este grupo de individuos apodados "Los Transistores" fueron detenidos por la Policía Judicial de Los Reyes, Estado de México, pues están acusados de haber atacado a la menor Clara González Ramirez y después asesinarla cortándole la yugular y destrozarle el cráneo a golpes de tabique.

# Piden Honestidad y Empeño a ex Agentes de la DIPD

Por JULIAN FAJARDO LOPEZ

Previamente seleccionados, 200 agentes de la ex - Dirección de Investigaciones para Prevención de la Delincuencia, fueron incorporados ayer a la Policía Judicial Federal, siendo exhortados a desempeñar con rectitud las labores que les sean conferidas.

corporación dio la bienvenida a los nuevos elementos, solicitando de ellos su mejor empeño y dedicación para el desarrollo de la importante tarea que a partir de esta fecha realizarán. Les hizo ver la alta respon-

sabilidad que asumen y les expresó toda su confianza, solicitándoles la aportación de su experiencia y capacidad, a fin de poder brindar un mejor servicio a la ciudadanía, como son los deseos del Primer Mandatario Miguel de la Madrid Hurtado.

Al medio día de ayer los agentes fueron notificados de su nueva adscripción para que de inmediato empiecen a cola-

(SIGUE EN LA PAGINA VEINTISEIS)

## 109 Quedaron Muertos en las Carreteras Esta Semana

Por WILBERT TORRE GUTIERREZ

Fallas humanas, debidas principalmente a la ingestión de alcohol, alta velocidad y fatiga causaron 109 muertos la semana pasada en las carreteras del país.

Las estadísticas señalan que el 80 por ciento de los percances en las carreteras se debe a error humano, recordó el oficial de la Federal de Caminos.

La Policía Federal de Caminos informó que en el lapso mencionado ocurrieron 1,083 accidentes, resultaron lesionadas 481 personas, los daños materiales fueron por 163 millones de pesos y fueron levantadas 9,230 infracciones a otros tantos manejadores.

Señaló que dentro de la mencionada estadística gran porcentaje de los accidentes sucede por la alta velocidad y la ingestión de alcohol por parte de los manejadores.

Hasta el momento no se ha advertido el rigor necesario por parte de la Policía Federal de Caminos contra quienes conducen sus coches en las carreteras después de tomarse unas copas, dijo un automovilista entrevistado.

"Si es peligroso conducir en esas condiciones en la ciudad (con copas), imagínese que lo es más aún hacerlo en carreteras, donde la velocidad es alta y tienen que reaccionar debidamente los reflejos", agregó el entrevistado.

"Hace falta que la Federal de Caminos aplique sanciones más serias e incluso debería cancelar la licencia de manejar a quienes reinciden en conducir en ese estado", remarcó.



COMO balde de agua helada en pleno invierno y en la mera espalda, cayó entre los capitalinos automovilistas la TARIFA 1983 para el pago de tenencia que se dio a conocer ayer y que da como plazo hasta el 28 de febrero próximo —sólo un mes 11 días para hacer el pago a la Secretaría de Hacienda de dicho impuesto que llega hasta el MEDIO MILLON DE PESOS en el caso de automóviles americanos legalizados en México y a diversos miles de pesos en vehículos nacionales que van desde los modestos 900 pesos por pago de tenencia de un R-12 de 1974, a los 34 mil pesos de un Gran Marquis Guaymín 1983; pues bien, la gente, muchos capitalinos tenedores de vehículos dijeron que es el COLMO al

(SIGUE EN LA PAGINA CUARENTA Y CINCO)

# CRUJIA H

- ★ Desratización en las cárceles capitalinas
- ★ Policías auxiliares piden justicia
- ★ Laboran normalmente los tribunales penales

Por DAVID GARCIA SALINAS

Cientos de roedores que han hecho de las cárceles su hogar caerán bajo la terrible guadaña de los expertos en salud pública de la Secretaría de Salud y Asistencia. La primera operación de ataque fue realizada ayer en las instalaciones del Reclusorio Sur en San Mateo Xalpa, Xochimilco. En realidad, el problema de ratas es mínimo en las nuevas prisiones pero nunca está por demás tomar medidas preventivas de higiene como la que nos ocupa.

Por este motivo, el director de salud pública en el D.F. José Ramón Narro, acompañado por el director general de Reclusorios y Centros de Rehabilitación, Héctor Aguirre Costiña, visitaron el penal sur y dieron instrucciones a los especialistas para acabar con esos perjudiciales animalitos. El veneno es el arma más mortífera en estos casos. Por cierto que el nuevo director del Reclusorio Sur, abogado Juan Pablo de Tavira Noriega, que toda su vida se ha dedicado a la docencia, comienza a empaparse del funcionamiento de esa viejana prisión.

almacenes en que están comisionados entregaron aguinaidos para los policías auxiliares como lo hacen todos los años y que Navarro Díaz Romero, comandante del 54 Batallón y su hijo, sólo les entregaron el 60 por ciento y se apropiaron el 40 por ciento.

Indican que Navarro tiene dos residencias, una en Avenida Reforma y otra en Bosques de las Lomas y tiene una cuenta bancaria de 50 millones de pesos. Destituirlos y consignarlos ante los jueces penales es la petición de los modestos policías auxiliares con lo que, dicen, se cumplirá la renovación moral del Presidente De la Madrid.

\*\*\*

Las labores se reanudaron ayer normalmente en los juzgados penales del Distrito Federal, luego de los dos periodos de vacaciones de que disfrutaron los jueces. Del 13 de diciembre al 2 de enero salió la mitad del personal y la otra mitad tomó sus vacaciones del 3 de enero al 16 del actual. Se informó que se trabaja para eliminar el rezago existente.

Un numeroso grupo de policías auxiliares pertenecientes al 54 Batallón de esa corporación dirigieron sendos escritos a los jueces del Tribunal Superior, a la Procuraduría del Distrito y al general Ramón Mota Sánchez, director de la policía metropolitana, en los que solicitan respetuosamente se investigue al mayor Jesús Navarro Díaz Romero y a su hijo, Luis Jesús Navarro Romero, a quienes acusan de corruptos. Entre otras cosas, manifiestan que en diciembre pasado los

**LOSETA VINILICA**  
**\$199.00 M<sup>2</sup>**  
**PAPEL TAPIZ ALFOMBRA**  
 543-19-41 687-06-23  
 687-05-62

### Están en Total Abandono Muchas Grúas de Tránsito

Decenas de grúas de la Dirección General de Policía y Tránsito se encuentran abandonadas en los diferentes corralones de la dependencia, debido a que no están en condiciones de cumplir su función. Los conductores de estos vehículos también se encuentran varados.

Durante un recorrido que realizó LA PRENSA por diferentes corralones, se percató de que entre los operadores existe descontento con sus nuevos jefes inmediatos, porque les ordenan que de su peculio paguen las composturas.

Claramente se pudo ver que algunos vehículos se encuentran con las llantas pinchadas, totalmente lisas, sin cadenas, desbieladas, con desperfectos en la marcha y con más de tres meses abandonadas.

**MOTORES RECONSTRUIDOS A CAMBIO**  
**AUTOS-CAMIONES**  
 396-63-55 y 511-31-35  
 396-65-64 y 396-67-19  
 COMPRAMOS MOTORES USADOS  
 PONIENTE 62 No. 3900 ESQ. AV. QUILAHUAC  
 A UNA CUADRA GLORIFETA CAMARONES  
 COL. POPULAR MEXICO 16 D.F.

Lea Usted **LA PRENSA**

**CLOSETS A \$7,000.00**  
 Completos y desarmables, puertas, y libreros, carpintería en general.  
 Tel.: 765-31-71, Pte. 20 No. 330, Col. Perla, Neza.

**ALTA COCINA PATRICIA QUINTANA**  
 Presenta Cursos de Cocina  
 Inicio de los Cursos 1983-Enero 20  
 Inscripciones Abiertas  
 CUPO LIMITADO  
 RIO HUDSON No. 13, Col. Cuauhtémoc  
 Tels.: 286-09-05 y 286-13-62

**LOSETA VINILICA**  
**\$199.00 m<sup>2</sup>**  
**544-09-89**

**HERNIAS**  
 M. Barrere  
 Parí  
 Protéjase con las **FAJAS BARRERE**, de París, Francia, sin pelotas ni resortes.  
 Pida catálogo gratis en 20 de Noviembre 82, despacho 116, Hospital de Jesús, Apartado  
 Postal 28-714 México 1, D. F.  
 Tel. 542-05-84  
 Demostraciones gratis de los Establecimientos del Dr. BARRERE

**PANIFICACION BIMBO S.A. DE C. V.**  
 SOLICITA PARA SU PLANTA EN AZCAPOTZALCO  
**★ MECANICOS AUTOMOTRICES**  
 REQUISITOS:  
 3 años de experiencia como oficial  
 Sueldo inicial desde \$730.00 diarios, edad de 24 a 35 años  
**★ HOJALATEROS**  
 2 años de experiencia como oficial.  
 Sueldo desde \$700.00 diarios, edad de 22 a 30 años  
 PARA AMBOS PUESTOS OFRECEMOS:  
 ★ Trabajo de planta  
 ★ Buenas prestaciones  
 ★ Ropa y herramienta de trabajo  
 Interesados favor de presentarse ESTA y LA PROXIMA SEMANA en: MIMOSAS No. 117, Col. Santa María Insurgentes, México 4, D. F., desde las 8.00 de la mañana

## Golpean con Palos y Cadenas a Tres Maestros del Poli

Por **LUZ MARIA ALONSO S.**  
 A consecuencia del paro indefinido que en la Vocacional 10 iniciaron sus trescientos profesores, 70 integrantes de la Organización Democrática de Estudios Técnicos, armados con tubos, cadenas y palos, golpearon a tres maestros, además de destruir dos puertas del inmueble y destruir los cartelones que se colocaron.  
 Lo anterior lo expresó el maestro Ramón Jiménez, secretario general del comité ejecutivo de la Delegación D-II-16, de la sección X del SNTE.

Asimismo explicó que el paro que se inició ayer al filo de las siete de la mañana con carácter de indefinido, fue acordado por mayoría durante la asamblea general ordinaria, celebrada el pasado día 13.

Esta decisión —continuó— fue tomada como último recurso para que se frenen definitivamente las anomalías en este centro de estudios del Instituto Politécnico Nacional, entre las que se encuentran la falsificación de documentos oficiales, firmas de estudiantes, malversación de fondos con las prácticas escolares, alteraciones en los kardex y en calificaciones de exámenes especiales, así como la violación a la ley orgánica actual del IPN.

## Atraparon a 5 Asaltantes de Camiones y Taxistas

Cinco peligrosos integrantes de dos diferentes bandas de asaltantes de autobuses de pasajeros y taxistas, fueron capturados por la Policía Judicial del Distrito.  
 Quirino Hernández Sánchez, de 19 años de edad; Francisco Javier Sánchez, de 38, y Humberto Sánchez, de 31, se dedicaban a asaltar choferes de autobuses de pasajeros, a los usuarios mismos y a personas en la vía pública, "porque no teníamos trabajo", dijeron a la policía.  
 Tenían su centro de operaciones en la Calzada Ignacio Zaragoza, dentro de las colonias Juan Escutia, Pantitlán, Gómez Farías y otras aledañas, en la jurisdicción de Iztapalapa.

Marcelo Reyes Zárate, de 32 años de

## Desnudos Hallan Muertos a dos Jovencitos en un Departamento

(VIENE DE LA PAGINA VEINTICINCO)

El licenciado Eduardo Rosales Anguiano, agente investigador de dicha delegación, inició el acta 9a./252/983 por el delito de homicidio en agravio de la joven pareja, de la que no se pudo establecer su identidad por no encontrarse elementos para ello.

LA PRENSA conoció que luego de que el conserje hizo el macabro descubrimiento, reportó el caso a la Cruz Roja de Polanco, cuyos socorristas encabezados por el mayor Enrique Ojeda y a bordo de la ambulancia 5 acudieron al punto a las 16.45 horas.

Nada pudieron hacer los elementos de la benemérita institución debido a que cuando llegaron al departamento, se percataron que la pareja de jóvenes ya tenía para entonces varias horas de haber fallecido.

Hasta anoche los cuerpos de los infortunados desconocidos no habían sido identificados. En el departamento en cuestión fueron encontradas varias botellas de licor, por lo que se presume que sufrieron una congestión etílica o presuntamente concretaron un pacto suicida, respuesta concreta que dará la necropsia que se practique en el Servicio Médico Forense.

edad, identificó plenamente a los delincuentes como los mismos que abordaron los autobuses en que viajaban y bajo amenazas desvalijaron al chofer y a los usuarios.  
 "A mí me quitaron el reloj, mi cartera con cinco mil pesos y hasta una chamarra de mezclilla que había comprado recientemente", dijo el denunciante.  
 Los tres sujetos aceptaron su responsabilidad en los ataques que se les imputan y fueron puestos a disposición de la Dirección de Averiguaciones Previas.

Por otra parte, también fueron detenidos Juvenito Santana Mancilla, de 22 años de edad, y Miguel Ángel Benítez Moreno, de 19, presunto asaltante de más de 25 trabajadores del volante, a la mayoría de los cuales lesionaron a golpes e incluso trataron de matar a uno, José Luis Benavides.

Otros dos cómplices son Miguel Díaz Gómez y Marco Antonio Martínez Salazar, quienes son buscados por la policía.

Felipe Luis Ruiz Gómez, de 32 años de edad, identificó plenamente a los delincuentes. Dijo que el sábado anterior realizaba su trabajo a bordo del taxi Datsun placas 13976, acompañado de su hijo Salvador Ruiz Gil, cuando lo abordaron cuatro individuos en la Colonia Anáhuac.

Después lo amenazaron con puñales y por eso no opuse resistencia. Les entregué el poco dinero que llevaba y también el coche, para que nos dejaran a mí hijo y a mí.

Estos sujetos también fueron puestos a disposición de la Dirección de Averiguaciones Previas para su respectiva consignación.

## Piden Honestidad y Empeño a ex Agentes de la DIPD

(VIENE DE LA PAGINA VEINTITRES)

borar con las funciones que les sean conferidas.

Previamente se hizo un estudio de las hojas de trabajo en la desaparecida DIPD y en base a ello fueron quedando los elementos que pusieron todo su empeño en las investigaciones encomendadas.

El nuevo personal pasará por un curso de capacitación, manejo de armas de alto poder, y estará sujeto también a la instrucción del fuero federal.

Asimismo se les notificó que recibirán de sus compañeros de trabajo todo el apoyo necesario, principalmente del director de la Policía Judicial Federal.

## Armadas de Pistola dos Niñas Asaltaron una Tienda de Ropa

ROSARIO, Argentina, 17 de enero (EFE). — Dos niñas de doce y trece años entraron en una tienda, y tras perorar unas ropas, amenazaron a los presentes con una pistola, los encerraron en una habitación y huyeron con las vestimentas que simulaban querer comprar.

La audacia de las pequeñas se manifestó cuando una de ellas, la que daba las órdenes, se colocó de espaldas a la pared y apuntó con el revólver a la cabeza de una empleada de la tienda, mientras su cómplice depositaba las prendas en un saco.

Cuando esta última, la mayor, obligaba a los clientes a entrar en una pequeña habitación, la niña que llevaba el arma les dijo que se quedarán "tranquilos, que si se portan bien no le va a ocurrir nada".

Poco después la policía detuvo a las precoces delincuentes y les incautó una pistola cargada con cinco proyectiles.

Los agentes de seguridad dijeron que las niñas no perdieron la calma cuando fueron detenidas y que sólo atinaron a explicar que habían robado "para vestir decentemente y a la moda".

## Se Llevaron el Cadáver de la Esposa de "La Hiena"

(VIENE DE LA PAGINA VEINTICINCO)

encontraba a punto de entrar al Servicio Médico Forense, a fin de iniciar los trámites de recuperación del cadáver de su hija, Carmen Julia Saicido Retamoza.

En intervalos conocimos la historia de la muchacha, narrada por su propio padre, quien por cierto vestía ropa humilde y sombrero; éi es jornalero.

Carmen Julia nació hace 17 años en el ejido conocido como La Higuera, cerca de Cuicacán. Sus padres fueron José María y Lidia Retamoza de Saicido, de cuyo matrimonio nacieron además otros nueve hijos, cuyas edades van desde los 34 hasta los 6 años de edad.

Carmen Julia y una hermana de ella fueron golpeadas en una ocasión por un sujeto y ambas se presentaron a hacer la denuncia en la Policía Judicial, fue así como Aureliano la conoció y de inmediato se prendó de ella.

"Esta mujer es prenda para éi matrimonio", decía Aureliano, quien a partir de entonces la empezó a cortejar.

"Yo no quería dársele en matrimonio —explica el papá— porque Aureliano era rico y yo era pobre, y así no me gustaban las cosas. Pero entonces éi me dijo que yo no le dijera eso; que éi no quería aprovecharse de nada. Que estaba bien que ella no supiera hacer nada, pero que éi iba a tenerle paciencia. Me quiero casar con ella por las dos leyes, decía éi".

Y agrega el padre: "Entonces yo no tuve más remedio que dársele porque si no de todas maneras ella se iba a ir con éi. Pero después que se casaron, cuando ella todavía no cumplía los 16 años de edad, se fueron y no volví a saber nada de ella. Una que otra vez me visitaban y me decía mi hija que ya no

quería andar en la ciudad, que se quería venir con nosotros al rancho, porque ella siempre fue ranchera, y también que quería pasarse esta Navidad con nosotros".

Pasó mucho tiempo sin que José María y Lidia vieran a su hija Carmen Julia, hasta que se enteraron de su muerte.

"Mi esposa me reclamaba que yo no hacía nada por ir por el cadáver de nuestra hija, pero no podía, señor. ¿con qué dinero? La gente se enteró también y en lugar de recibir desprecios me dio mucha comprensión. Alguien me regaló 15 mil pesos para que viniera por mi hija a México y después otras personas me empezaron a ofrecer pequeñas cantidades, de mil, dos mil y un poco más, pero fue así como junté 80 mil pesos para venir por mi hija, por eso me tardé tantos días".

El señor José María Saicido Campos mostró a los reporteros de LA PRENSA dos fotografías en que aparece su hija, Carmen Julia Saicido Retamoza y Aureliano Rivera Yahuán, el día de su boda. Destaca la belleza pueblerina de la joven.

Atrás de las fotos venía la siguiente constancia: "Yo, sustituto comisario municipal de Sánchez Ceils, hago constar que la señorita Carmen Julia Saicido Retamoza aparece en la foto", firma Joaquín Avilés y se puso un sello que dice: "Comisaría Municipal de Sánchez Ceils".

En una de las dos gráficas aparece Carmen Julia con Aureliano, y en la otra, un miembro de la familia Saicido Retamoza. Desmintió energicamente, el señor José María, tener parentesco con el conocido delincuente sinaioense "El Cochiloco".

**PADECE UD. HERNIA**

El equipo técnico Médico de Hernia Form, ofrece a las personas que padecen de Hernia, su faja fraccionada con sistema de auto adhesión, que se amolda a su cuerpo de forma tal, que le reduce y controla su Hernia brindándole, seguridad y comodidad.

CONOZCALA EVITE EL PELIGRO VALE LA PENA PROBAR DEMOSTRACIONES GRATUITAS EN AV. JUAREZ No. 60 Desp. 305 México, 1. D. F. Tel. 510-04-90

**PROTEJA SU AUTOMOVIL PLASTICUBIERTAS**

EN VINISEDA Flexible, suave, ligero, resistente y durable.

PARA TODO TIPO DE AUTOS

MARTI No. 107 Local "D" Esquina Ciencias Tel. 2-77-32-94

CEDRO No. 262, Z.P. 4 Tel. 547-13-70

**SATISFACIENDO LA GRAN DEMANDA DE TAQUIMECANOGRAFAS**

damos curso intensivo práctico en 6 meses, con equipo moderno y bolsa de trabajo

**CUPO LIMITADO 519-62-87**

**TRANSMISIONES AUTOMATICAS**

SERVICIO FORANE0 SERVICIO DE GRUA GRATIS

**CONTAMOS CON DOS PROBADORES**

Autohydradyne Probador estático para probar la Transmisión una vez reparada

DR. BALMIS 74 MEXICO 7. D. F. TELS. 578-14-97 578-42-74

DINAMOMETRO Probador de la transmisión una vez instalada

Servicio en direcciones HIDRAULICAS

**FILIALES PARA DARLE MAYOR SERVICIO A USTED**

"ZARAGOZA" Calz. Ignacio Zaragoza No. 892 Tel. 558-97-63

AV. CUAUHTEMOC No. 694 Tel. 523-23-66

RAMOS MILLAN No. 169, casi esquina Niño Perdido Eugenia Tels.: 590-19-67 y 590-18-78

**CLOSETS Y PUERTAS**

Sin barniz y sin costado \$7,500.00  
 Con barniz y costado \$9,500.00

PONIENTE 19 No. 392, Colonia Perla, Tel. 765-75-32

Lea Usted Populibros **LA PRENSA**

**PISOS \$199.00Mt. 2**

VINILICOS 687-60-27 687-56-03